



Banca, blindada ante riesgo de intervención: Moody's

La posibilidad de que el nuevo gobierno busque imponer topes de tasas de interés a los bancos comerciales está descartada ante el contexto legal que prevalece en México, aseguró la agencia Moody's.

"No vemos un posible el tope de tasas, eso está bastante protegido por el Banco de México quien tiene la potestad de regular la tasa de interés y comisiones", dijo la firma.

Según la calificadoradora, el virtual presidente electo, López Obrador, se ha comprometido a respetar la autonomía del banco central y no ha propuesto topes de tasas y préstamos.

"El marco institucional del sistema financiero lo protege en caso de que quiera tomar medidas intervencionistas", dijo el analista de banca de la agencia, Georges Hatcherian.

La agencia recordó que el escenario de tope de tasas ya se ha visto en otros países latinoamericanos, tal es el caso de Argentina y Bolivia. En tanto, en Brasil se usó la banca pública para cumplir objetivos de gobierno.

"En la banca pública sí la vemos más activa en la futura administración, enfocándose en desarrollar la demanda interna. Ahí los bancos que estarían más sujetos a un incremento en su cartera de crédito serían Banobras, Nafin e Infonavit", explicó el especialista en temas bancarios.

Hatcherian recordó que según las propuestas de la nueva administración, la banca de desarrollo será un motor para el financiamiento de las Pymes (pequeñas y medianas empresas) con preferencia sobre las grandes empresas, donde se espera una reducción del financiamiento.

"Nafin, Banobras e Infonavit serían las tres entidades de desarrollo que vemos creciendo más rápido en la futura administración. La banca de desarrollo tiene fundamentos para enfrentar un mayor crecimiento en sus carteras, e incluso ya lo hicieron en este sexenio con crecimientos de 11% en línea con la banca comercial", explicó el analista.

En ese sentido, en un caso hipotético donde la banca de desarrollo crezca en financiamiento en rangos de 15% todavía tiene los colchones para absorber un aumento pequeño en los niveles de morosidad.

"En un escenario donde esta banca crezca a rangos de 20% al año, ahí sí veríamos un aumento de la mora, pero no es nuestro escenario central", dijo el analista.

Menor desempeño. Para el especialista, se espera una desaceleración en el financiamiento de los bancos ante mayor prudencia de consumidores y empresas en tanto transcurre el periodo de transición.

"En el segundo semestre se puede presentar un periodo de espera tanto de empresas como de hogares", añadió el experto.

Además, comentó que no se espera la salida de instituciones financieras ni que se frene la llegada de bancos nuevos, ya que se apuesta a un buen crecimiento del negocio en el país en el mediano plazo.

"Los bancos que se instalaron ya sabían lo que se venía. Están por el largo plazo, los asiáticos por todo lo que es el negocio del bajío con la industria automotriz. No vemos que se retiren o que haya una disrupción", concluyó el experto de Moody's.

La Lupa:
11% el crecimiento tuvo la banca desarrollo en México durante este sexenio, en línea con la banca comercial, aseguró un analista de Moody's.

20% de aumento en la tasa de crecimiento en instituciones como Nafin, Banobras e Infonavit, aumentaría la mora en este sector, advierten.